

DEMOCRACIA

SEMANARIO REPUBLICANO FEDERAL

ÓRGANO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERALISTA DEL DISTRITO DE VILLANUEVA Y GELTRÚ

<p>REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN Centro Republicano Federal, San Gervasio, 41. Villanueva y Geltrú.</p>	<p>NÚMERO ATRASADO 25 CÉNTIMOS</p>	<p>PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN Un mes : : : : : 0'50 pesetas. Un trimestre : : : : : 1'50 „</p>
--	---	--

VILLANUEVA Á GUIMERÁ

Villanueva siempre grande, más que nunca manifestó su grandeza el próximo pasado 29 de Junio. Fiesta grande y hermosa ha sido el acto de tributar un homenaje al poeta eminentísimo que ha cantado en versos inmortales el alma de esta tierra, y al dramaturgo insigne que en sublimes creaciones ha pintado las grandes pasiones que eternamente han conmovido el corazón humano. El pueblo entero aclamando á Guimerá, encarnación de la poesía y el arte, ha ejercido una de las más augustas funciones: la de probar que en los villanoveses está arraigadísimo el sentimiento de ciudadanía.

Que el recuerdo de ese día no se borre nunca del corazón de la enorme multitud que lo hizo grande y cívico. Que la veneración al genio cristalizada en una fiesta ciudadana de amor intenso sea el guía que nos conduzca en busca de los futuros destinos. Que si el arte engendra nuestros deseos y los inspira hasta que tomen cuerpo en la realidad, el trabajo será el único poder ante quien rendiremos pleitesía, y Villanueva regenerada y digna entonará un himno triunfante de virtud y paz.

A las once de la mañana llegó á esta población el eximio Guimerá; en su compañía iban el vicepresidente de la Biblioteca Balaguer, Sr. Fabrè, los hermanos Ventosa y algunos periodistas. Al aparecer el ilustre dramaturgo fué saludado con una ovación de vivas y aplausos. Las secciones de señoritas y hombres del "Orfeo de la Grecia-Groga" le saludaron con una lluvia de flores y laurel. El presidente de la Comisión de homenaje, D. Juan Trillas, saludó al ilustre huésped, haciendo lo propio el alcalde señor Vidal Xufre. A causa del gran número de concurrentes resultó muy difícil hacer las presentaciones de rúbrica, tanto que puede decirse que comenzaron en la estación, siguieron durante el curso de la manifestación y terminaron en el Ayuntamiento.

Habia las sociedades "Els Pescadors",

Casino Artesano, sociedad coral "L'Unió Vilanovesa", "Centre Catalá", "La Danza", "Orfeo Vilanovi", "La Grecia-Groga", grupo "Laboro Esperanta" y Centro Federalista. Todas estas sociedades iban acompañadas de su respectivo estandarte. Había también nutridas representaciones del Ayuntamiento, Comisión del homenaje, Escuela Superior de Industrias, Biblioteca Museo Balaguer, Ateneo, Fomento del Trabajo, Escuela Moderna, "La Paloma", *Diario de Villanueva*, DEMOCRACIA, Cooperativa Regeneradora Vilanovesa, y un contingente inmenso de público que no llevaba otra representación que la hermosa de su afecto y admiración al poeta festejado.

Acompañada de una banda que lanzaba al aire las alegres notas de una airosa marcha embocó la comitiva por la Rambla Ventosa, tributando una calurosa salva de aplausos al venerable Marqués de Castrofuerte que desde uno de los balcones adornados de su morada presenciaba y se adhería á la manifestación del pueblo. El noble prócer contestó á las muestras de simpatía de los manifestantes con un *viva al poeta catalán!* que fué contestado entusiásticamente por la muchedumbre, y agradecido por don Angel Guimerá con un afectuoso saludo al aristócrata admirador de sus talentos.

Todo el trayecto que siguió la comitiva producía una impresión de alegría y belleza. Era una hermosa nota de color. Todos los balcones estaban adornados con colgaduras, flores ó follaje. Los vivas y las aclamaciones no cesaban un momento. Era todo el pueblo que ofrecía su alma al que antes le ofreciera la suya do poeta cristalizada en creaciones de renombre universal.

El Casino Artesano estaba hermosamente adornado produciendo un excelente golpe de vista.

Llegada la manifestación al Ayuntamiento, el Sr. Guimerá y la presidencia de la manifestación subieron al salón de sesiones que se llenó enseguida de público, y el

Sr. Alcalde leyó un discurso dando la bienvenida á Guimerá.

El Sr. Fabrè y Oliver, vicepresidente de la Biblioteca le hizo entrega del título de vocal de honor del benemérito instituto, recordando la amistad que unió á Guimerá y Balaguer, y diciendo que al lado de Mistral en la institución balagueriana había de figurar el de Guimerá.

El Sr. Guimerá agradeció el honor que le dispensaba el Instituto, dedicando al inolvidable Balaguer un afectuosa recuerdo con el cual exteriorizaba todo el cariño que sentía por el historiador de Cataluña, del cual dijo que sus paisanos no le habían tributado aún la justicia á que es acreedor por sus méritos. En este renacimiento del pueblo catalán toma parte muy principal Balaguer con alguna de sus obras. Terminó diciendo que abrazaba á Balaguer en espíritu con lo cual creía abrazar también á todos los presentes.

El Sr. D. José Ferrer Vidal que también formaba en la manifestación pronunció un elocuentísimo discurso en el que sobresalieron dos notas igualmente simpáticas: la admiración á Guimerá, y la proclamación de las virtudes que caracterizan al pueblo villanovés entre las que se cuentan una altivez indómita impresa en la frente siempre levantada de este pueblo, frente que sólo se inclina cuando como hoy se honra al arte, á la poesía y al trabajo. Este pueblo que nunca, nunca ha prestado ni prestará vasallaje al dinero, hoy es súbdito voluntario y leal de un grande hombre.

Todos los discursos fueron aplaudidísimos repetidamente. En la plaza de la Constitución los Orfeones "Vilanovi" y de la "Grecia Groga" interpretaron muy acertadamente *Patria Nova* y *Gloria al arte*, en obsequio al autor de *Mar y cel*.

Invitado por el Director de la Escuela de Industrias, el Sr. Guimerá la visitó recorriendo todos los talleres, aulas y gabinetes escuchando con visible interés las explicaciones de los Sres. Mestres y Riera.